



Fallas de energía eléctrica ocasionaron baja presión en El Pitillal

# Se normalizará abasto de agua

Se presentó una merma de 255 litros por segundo durante más de 12 horas por la afectación a diversas fuentes de abasto; en parte alta de la delegación se regularizará el servicio

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Fallas en el suministro de energía eléctrica de la CFE durante la tormenta de este sábado 16 de septiembre y madrugada del domingo 17, afectaron la operación de los pozos 37, 39 y Radial de SEAPAL Vallarta, lo cual representa en conjunto

una merma de más de 255 litros por segundo durante más de 12 horas o una cifra total superior a los 11 millones de litros, además de afectaciones menores en el pozo 23.

Por ello, existe la posibilidad de baja presión en colonias de la parte alta de

la delegación El Pitillal, tras la vuelta a la normalidad del suministro eléctrico por la CFE esta mañana de domingo; en tanto, se prevé que los tanques se encuentren en niveles óptimos durante el transcurso de la noche de este lunes 18.

PÁGINA 5A



Cada minuto que pasa el FAM sin candidato le da ventaja a MORENA

## “Sigo buscando la candidatura”

Tener un proceso previo no contraviene a la ley, tal como se demostró en el proceso nacional que culminó en el triunfo de Xóchitl Gálvez; Sergio Ramírez el cubo

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Sergio Ramírez Robles, aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México a la Presidencia Municipal de Puerto Vallarta felicitó al PAN, PRI y PRD por haber aclarado cualquier duda de poder presentar candidatos individuales por partido y que hayan llegado al acuerdo de ir juntos en la elección 2024.

De igual manera el actual vocero de las y los Senadores del PAN señaló que no optará por una candidatura independiente y que seguirá buscando ser el abanderado del frente con el calendario y las reglas que los partidos y el comité organizador determinen.

PÁGINA 3A

Por el 213 aniversario del inicio de la Independencia

# Imponente desfile se presentó en Tepic

El jefe del Ejecutivo estatal estuvo acompañado por las presidentas del Poder Legislativo y Poder Judicial, Alba Cristal Espinoza Peña y Norma Alicia Haro Cruz respectivamente, además de funcionarios estatales y representantes del Ejército Mexicano, Semar y Guardia Nacional

MERIDIANO/Tepic, Nay.- El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero presidió este sábado el tradicional desfile cívico militar, en el marco del 213 aniversario del inicio de la Independencia de México.

Acompañado de su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez y

hombre a hombre con mujeres y hombres que acudieron desde temprana hora frente a Casa de Gobierno, el ejecutivo estatal presenció la participación de niñas, niños, adolescentes y adultos, quienes con gran entusiasmo desfilaron por parte de la avenida México de Tepic.

PÁGINA 7A



NUESTRAS PLUMAS

## Víboras

MOISÉS MADARIAGA

### DE CHILE, MOLE Y PINOLE

Han pasado muchas cosas desde la última vez que tuve la oportunidad de escribir para ustedes, una de ellas fue que —finalmente— los partidos y coaliciones políticas decidieron quiénes serían las candidatas, Xóchitl Gálvez Ruiz, por el Frente Amplio y Claudia Sheinbaum Pardo, por la coalición de partidos que representan Morena y sus aliados.

PÁGINA 4A

La mañana de este domingo

## Todo un éxito ‘Héroes de la Independencia’

Cerca de 200 exponentes locales y de otros estados participaron en el certamen de ciclismo de montaña Short Track MTB

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Short Track MTB Héroes de la Independencia Vallarta 2023, espectacular competencia de ciclismo de montaña, tuvo un rotundo éxito la mañana de este domingo, con la participación de cerca de 200 pedalistas en las diferentes categorías en el circuito diseñado en la zona Centro y gracias al gran respaldo del gobierno municipal.

El impulso al deporte ha sido una de las prioridades del gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez y prueba de ello fue esta novedosa competencia en pleno corazón del destino turístico, con lo cual se convirtió en uno de los atractivos durante el fin de semana de los festejos patrios en Puerto Vallarta.

PÁGINA 5A

Celebra el desfile cívico municipal por el 213 aniversario de la Independencia de México

## En Jarretaderas se vistieron de gala

Esta es la primera vez que se lleva un evento como este a la localidad

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Este 16 de septiembre se realizó el tradicional desfile cívico conmemorando, esta vez, los 213 años de la Independencia de México, el cual estuvo encabezado por la presidente municipal, Mirtha Iliana Villalazo Amaya, quien además este año, llevó el evento a la localidad de Jarretaderas, para disfrute de los vecinos y habitantes de esta zona. Además, unas horas antes por la mañana, la alcaldesa participó en el desfile de Valle de Banderas.

Ambos desfiles cívicos contaron con la participación de la 41 Zona Militar, así como directores y personal de las direcciones que conforman el XI Ayuntamiento, entre ellos: OROMAPAS, DIE Clubes de la Tercera Edad, SUTSEM, Protección Civil y Bomberos, así como Seguridad Ciudadana y Tránsito, la Banda de Guerra del Municipio y en Jarretaderas se sumaron las Alazanas de Bucarías, Charros y caballistas, logrando dos desfiles muy coloridos.

PÁGINA 6A

Para dar cara a las próximas elecciones 2024

## FAM Vallarta está preparado

Asilo externó

Terেসita Marmolejo

López, presidenta

del Comité Directivo

Municipal del PRI,

que además estuvo

acompañada por

el presidente del

Comité Municipal

del PAN, Dr. Ricardo

Ezaquiel Uribe

González y el

representante del

PRD, Miguel Angel

Velázquez Ruiz

PÁGINA 3A



## Un 'rapidín' en la playa

“Hermano atrapado en acción”, con esta frase se acompañó un video de una pareja sosteniendo relaciones dentro de una casa de acampar en plena playa. El momento fue captado por un usuario que lo compartió en sus redes sociales y fue retomado por otros de sus seguidores, entre ellos la cuenta @cvidvids que sueña con compartir videos virales.

Aunque no se dan detalles del lugar en el que se grabó el material, algunas personas han manejado que este sitio no es en México. Para eso hay lugares, manifestó una persona, que recordó que en las playas hay familias y este tipo de exhibicionismos debería de ser castigado. Otros se mostraron menos duros en sus comentarios, y le

encontraron el lado chusco.

Lo que sucede es que la pareja fue grabada en la mañana y pese a haber sostenido el encuentro dentro de la tienda, las sombras provocadas por el sol los delataron. La mujer fue tan amable que estaba haciendo RCP para ayudar al hombre que tenía dificultades para respirar”, señaló un usuario. A lo que el usuario @rocketman5847 respondió:

Exactamente. Pero se dio cuenta de que no podía ejercer suficiente fuerza con las manos. Entonces, ella se sentó sobre su pecho y comenzó a saltar sobre él. Lo que se observa entre las sombras dejó dudas en @netstarch07 que cuestionó: Parece que la RCP no utiliza las manos, ¿cuál es el nuevo método que estás utilizando, hermano?”.



Hasta agosto llegaron vía aérea a Vallarta más de 530 personas por hora

# Aterrizan medio millar por hora

\* De acuerdo con datos del Grupo Aeroportuario del Pacífico, concesionario del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, durante este periodo, se ha recibido 2 millones 296 mil 710 pasajeros en 20 mil 12 vuelos.

Agencia Quadratin  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Durante el primer semestre de 2023, llegaron Puerto Vallarta casi 2.3 millones de personas vía aérea, lo que representa un incremento del 13.1 por ciento con respecto al mismo periodo de 2022.

De acuerdo con datos del Grupo Aeroportuario del Pacífico, concesionario del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, durante este periodo, se ha recibido 2 millones 296 mil 710 pasajeros en 20 mil 12 vuelos.

Lo anterior, representa 382 mil 785 pasajeros al mes; 12 mil 759.5 al día y; 531.6 a la hora, una gran afluencia a este destino que, de acuerdo a autoridades en materia de turismo, se consolida como uno de los destinos más importantes a nivel nacional e internacional.

“La conectividad aérea es muy importante para el sector turístico. Desde la Secretaría (Sectorial) seguimos con la estrategia del Comité de Rutas en conjunto con el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) que sabemos están haciendo grandes inversiones para, prácticamente, duplicar la capacidad de los aeropuertos. Este crecimiento creo que se debe justo a eso, a una estrategia adecuada, una estrategia en conjunto con los actores, las aerolíneas, el aeropuerto y definitivamente por la fortaleza del sector y lo atractivo de los destinos turísticos de nuestro estado”, expresó al respecto la secretaria de Turismo, Jalisco, Vanessa Pérez Lamas.

Es de destacar que el Aeropuerto de Puerto Vallarta tiene conexión directa con 40 destinos en el extranjero y 12 rutas nacionales, siendo las más recientemente abiertadas: el 1 de junio con la aerolínea Volaris hacia Guadalajara con un vuelo diario; a Los Ángeles a través de JetBlue desde el 15 de junio con un vuelo diario; a Culiacán con Volaris desde el 13 de julio con dos vuelos semanales y; a Mexicali desde el 13 de julio con dos vuelos semanales a través de volar.



**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,  
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SE/PROFEX Número 10881-1338-001. Características: 12x20.70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2965. Títulos reservados por la SEP 1507-93. Sistema Internacional de Publicaciones Sociales ECOSUD. ISSN-1408-026. Registro COMERCIAL 193. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANHESEM 8029-93. Los colaboradores que tienen sus escritos son responsables del contenido de sus artículos. No hay obligación de devolver originales aunque no se pidiéramos. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO, es una Marca Registrada. Tarea distribuida en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Meridiano Mexicano Asociados S.A. de C.V. Lic. Saúl Sánchez 13-1832 Col. del Valle México. Distribución exclusiva en la CDMX: La Torre de Papel, Cdb. de periodistas de México, Folioarte María S.A. CDMX, Alvaraz S de R. L. Orlitas Generales, redacción y talleres Impresores: 828 C.P. 02103, Avenida Piedad 66, Tacubaya, México

# Pide 4T subir 70% el tope de deuda interna

\* De acuerdo con la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación, el monto es 70 por ciento mayor al aprobado para este año

MERIDIANO/Cd de México

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso un techo de endeudamiento interno neto del gobierno federal de un billón 990 mil millones de pesos para el próximo año.

De acuerdo con la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (ILIF), el monto 70 por ciento mayor al aprobado para este año, que fue de un billón 170 mil millones de pesos.

Para el endeudamiento externo del sector público, que incluye al Gobierno Federal y la Banca de Desarrollo, la Secretaría de Hacienda solicitó al Congreso de la Unión un techo de endeudamiento neto de 18 mil millones de dólares.

Dicho monto es tres veces mayor a los cinco mil 500 millones de dólares aprobados este año en la LIE.

Con estos montos, las proyecciones de la dependencia encabezada por Rogelio Ramírez de la O apuntan a que el saldo de la deuda se ubique en 46.5 y 48.8 por ciento del PIB en 2023 y 2024, respectivamente, “con lo cual se mantendrá en un nivel sostenible hacia el mediano plazo”.

“Con respecto a la deuda pública, esta administración se ha diferenciado de las anteriores por su conducción eficiente, logrando mantener un nivel estable y sostenible hacia el mediano plazo, a pesar del volátil entorno generalizado de las tasas de interés a nivel global”, destacó el funcionario al presentar los Criterios Generales de Política Económica 2024.

De igual forma, consideró que un manejo eficiente y sostenible de las finanzas públicas permitirán que los niveles de deuda se mantengan estables durante las próximas administraciones, pues se busca entregar una estabilidad económica para el siguiente sexenio.

En los últimos años, la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador destacó por hacer colocaciones de deuda externa en los primeros meses de cada año. Según la SHCP, estas operaciones se hicieron en esta época para aprovechar las condiciones de los mercados financieros.

Por otro lado, en cuanto a las empresas productivas del Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus subsidiarias solicitaron un techo de endeudamiento interno neto de 138.1 mil millones de pesos y un techo de endeudamiento externo neto de 3.7 mil millones de dólares para el siguiente año.

Además, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y sus empresas productivas subsidiarias solicitan un techo de endeudamiento interno neto de 600 millones de pesos y un techo de endeudamiento externo neto de 1.2 mil millones de dólares para el mismo año.

DESTINARÁ AMLIO 70% DEL GASTO EN DESARROLLO SOCIAL

En su último año de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador también planea destinar cerca de



67.6 por ciento de todo el gasto programable a programas enfocados al desarrollo social.

Así, para el próximo año se prevé dispersar alrededor de 4.3 billones de pesos en desarrollo social, 7.1 por ciento más que lo previsto para el 2023 y el monto más alto de todo el sexenio.

Este dinero es el que se destina específicamente para tareas de educación, salud, protección social y ambiental, al igual que para cubrir todos los programas sociales de la actual administración, como becas y pensiones.

“El Paquete Económico 2024 sigue con una continuidad en el enfoque social, no creemos que tenga consecuencias para el crecimiento, porque la llegada de empresas extranjeras al país se convirtió en uno de los principales catalizadores de la actividad económica”, afirmó Humberto Calzada, economista en jefe para Rankia Latinoamérica.

Al inicio de la presente administración, este rubro apenas abarcó 63.3 por ciento de todo el gasto programable, con 2.6 billones de pesos y que era superior en 5.7 por ciento frente a lo asignado para 2018.

En aquel año, el presidente López Obrador también instauró una serie de programas prioritarios dentro del desarrollo social, como Jóvenes Construyendo el Futuro y Sembrando Vida.

Así, año con año, el gasto en desarrollo social tuvo un peso más importante para el gobierno federal, ya que también se incrementó el monto de las pensiones para adultos mayores, entre otros segmentos.

De acuerdo con la SHCP se estima que en la actualidad al menos siete de cada 10 hogares mexicanos reciben algún apoyo de manera directa por parte de la administración pública.

En general, la SHCP espera que la economía mexicana pueda crecer entre 2.5 y 3.5 por ciento durante 2023 y 2024.

Para finales de 2023 se espera que la inflación sea de 4.5 por ciento, con una tasa de interés de 11.3 por ciento, mientras que para el cierre del próximo año la inflación bajará a 3.8 por ciento con una tasa referencial de 9.5

por ciento. El tipo de cambio, por su parte, concluirá este año en un nivel de 17.5 pesos por dólar, mientras que en 2024 será de 17.1 pesos por unidad.

Respecto a la Mezcla Mexicana de Exportación (MME), la oficina de Rogelio Ramírez de la O espera un costo de 67 dólares por barril, con una producción de 1.95 millones de barriles diarios en 2023.

“Se hubiera podido enfocar más el gasto eficiente para poder buscar crecimiento económico y este desarrollo mediante la inversión en infraestructura, que incluso pudiera impulsar aún más la inversión”, dijo el experto de Rankia Latinoamérica.

En materia de educación, el gobierno federal planea destinar 425.8 mil millones de pesos para impulsar seis rubros, todos prioritarios dentro de la Administración del presidente Andrés Manuel López Obrador como las becas y universidades Benito Juárez, Jóvenes Escribiendo el Futuro, La Escuela es Nuestra y la producción de los nuevos libros de texto.

En el proyecto de presupuesto para el próximo año que la Federación envió a la Cámara de Diputados se destaca entre esos programas las becas para los distintos niveles a los que destinarán 87 mil 675 millones de pesos.

Para fortalecer la infraestructura en materia educativa, el programa La Escuela es Nuestra tendrá un presupuesto de 28 mil 358.3 millones de pesos. Con información de Nurit Martínez



A través del COMUDE, en su segundo año de gestión

# Fuerte impulso al deporte en el gobierno del Profe Michel

\* Mejoramiento de la infraestructura deportiva y apoyos a atletas y deportistas en las diferentes disciplinas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El impulso al deporte ha sido otra de las prioridades del gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, quien a través del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE), en este segundo año de gestión, destinó importantes recursos y apoyos para el mantenimiento y renovación de los espacios deportivos del municipio.

A fin de lograr los objetivos en materia deportiva y activación física, con el programa de Rehabilitación de Espacios Deportivos del COMUDE, en conjunto con la dirección de Mantenimiento de Bienes e Intendencia, se realizaron trabajos de mantenimiento preventivo y correctivo en instalaciones deportivas de las diferentes colonias, agencias y delegaciones, desde pintura de canchas de usos múltiples y reparaciones de canchas de básquetbol, béisbol y fútbol.

Estos trabajos incluyen reparación de aros y estructuras, porterías, malla perimetral, pintura de bancas y rampas para personas con discapacidad, baños, lámparas, iluminación de espacios, techos y graderías, limpieza, poda de árboles, entre otros, además de contar con el apoyo de algunos patrocinadores.

APOYOS Y SEGUIMIENTO A DEPORTISTAS

Durante este segundo año de gestión, se continuó apoyando a los atletas que ponen en alto el nombre de Puerto Vallarta en competencias estatales, nacionales e internacionales, por lo que en colaboración de los tres niveles de gobierno, durante el periodo de julio del 2022 a junio del 2023, se otorgaron apoyos por más de 841 mil pesos a deportistas de distintas disciplinas que representan al municipio, para transportación, hospedaje, alimento, uniformes, registros, anualidades, entre otros.

Entre estos destacan los selectivos varonil y femineo que representan a Vallarta en la Copa Jalisco 2023, con un respaldo económico de más de 432 mil pesos.

Asimismo, en atención al objetivo de garantizar que los atletas vallartenses puedan seguir dedicándose al desarrollo de sus disciplinas deportivas, se entregaron becas económicas a los deportistas y entrenadores destacados en su participación en los Juegos Nacionales y Paranales CONADE 2022, por un monto de 484 mil pesos.

Por otra parte, por el desarrollo de los eventos que la población, asociaciones e instituciones requieren llevar a cabo en los espacios administrados por el COMUDE, durante el periodo de julio del 2022 a junio de 2023, se atendieron un total de 460 solicitudes para diferentes eventos en las unidades deportivas Alfonso Díaz Santos Agustín Flores Contreras. Las juntas en los módulos deportivos La Lija, La Montaña, Monte



Everest; en el Domo de Ixtapa y espacios en diferentes colonias.

PROYECTOS EN MATERIA DE CULTURA FÍSICA Y DEPORTE

Para el gobierno del Profe Michel, es primordial que la comunidad de Puerto Vallarta tenga la disciplina de practicar algún deporte y adquiera hábitos saludables para una mejor calidad de vida, por lo cual el COMUDE cuenta con programas que propician la actividad recreativa, como un medio cuyo propósito es la mejora de algún componente de la actividad física que abone al goce de buena salud.

Mediante el Programa de Escuelas de Iniciación Deportiva (EIDE), se imparten clases de bloques meso cíclicos en ciertas instalaciones administradas por el consejo en las disciplinas de karate-do, boxeo, gimnasia rítmica, gimnasia artística y natación, por lo que de julio 2022 a junio de 2023, se tuvo una asistencia general de 5 mil 907 alumnos que practicaron alguna disciplina.

Este año, con más de 280 niños, niñas y jóvenes se llevó a cabo el curso de verano, con las siguientes disciplinas: fútbol, básquetbol,

natación, paddle, boxeo, gimnasia artística y rítmica, karate-do, cachiñol y atletismo, de igual manera se llevó a cabo una alianza con el payaso Papos para incluir su programa de Circo Social, el cual consistió en dar actividades circenses a los niños del municipio.

PROGRAMA DE ACTIVACIÓN FÍSICA

Mediante el Programa de Activación Física en escuelas, de julio de 2022 a junio de 2023, participaron en las actividades 4 mil 636 alumnos de 1er a 6to grado de primaria en diversos planteles educativos, así como profesores de las escuelas. Asimismo, mediante el área de Desarrollo del Deporte, se dan las clases en el turno matutino, en la unidad deportiva Alfonso Díaz Santos donde se reportaron 2 mil 013 asistentes que han hecho crecer este programa.



Para dar cara a las próximas elecciones 2024

## FAM Puerto Vallarta se encuentra preparado

\* Así lo externó Teresita Marmolejo López, presidenta del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que además estuvo acompañada por el presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Dr. Ricardo Ezaquiel Uribe González y el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Angel Velázquez Ruiz

Por Lidia Núñez Cota  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Frente Amplio por México (FAM) en Puerto Vallarta se encuentra preparado para dar cara a las próximas elecciones 2024, por lo que hace un llamado a la ciudadanía y sociedad en general, asociaciones civiles, a que se sumen a su propuesta.

"De que escuchen, que conozcan en que consiste este movimiento, que entendamos que nos necesitamos y que hoy Puerto Vallarta puede tener una gran luz en el camino, puede tener esa gran posibilidad de cambio, de un cambio en el que la sociedad civil va a tener una participación importante dentro del próximo gobierno."

Así lo externó en rueda de prensa Teresita Marmolejo López, presidenta del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que además estuvo acompañada por el presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Dr. Ricardo Ezaquiel Uribe González y el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Angel Velázquez Ruiz. Anunciaron la conformación en breve del Consejo del Frente Amplio

"nosotros somos parte de él, pero conforme se van a ir sumando las asociaciones, líderes sociales se van a ir integrando."

Asimismo se mencionó las fechas de arranque del calendario de procesos electorales locales, siendo el 18 de septiembre cuando sea la aprobación por el consejo general y será hasta el 5 de octubre cuando se determine el proceso interno de candidaturas a gubernatura y el 25 de octubre será lo propio para municipios.

"Ya mástardare el 15 de Noviembre ya debe estar conformado el Comité Municipal del Frente Amplio", dijo Marmolejo López. Respetando los tiempos marcados, hacer las cosas bien, en "tiempo y forma", recalcaron los presentes que se buscarán perfiles adecuados, que cumplan con la calidad moral, y que "no tengan cola que les pisen."

Agregó la presidenta del PRI local que hoy en día existen cerca de 20 mil militantes "gente que se alguna manera ha trabajado durante años... gente que todavía quiere al P.R.L.Y "la frescura y dinamismo con la que estamos trabajando nos está ayudando con nuevos perfiles, a sumar y a creer que las cosas buenas pueden volver a suceder en el tricolor."



Cada minuto que pasa sin candidato le da ventaja a MORENA

# Seguiré buscando la candidatura del Frente: Sergio Ramírez el cubo

• Tener un proceso previo no contraviene a la ley, tal como se demostró en el proceso nacional que culminó en el triunfo de Xóchitl Gálvez

Por Lidia Núñez Cota  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Sergio Ramírez Robles, aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México a la Presidencia Municipal de Puerto Vallarta felicitó al PAN, PRI y PRD por haber aclarado cualquier duda de poder presentar candidatos individuales por partido y que hayan llegado al acuerdo de ir juntos en la elección 2024.

De igual manera el actual vocero de las y los Senadores del PAN señaló que no optará por

una candidatura independiente y que seguirá buscando ser el abanderado del frente con el calendario y las reglas que los partidos y el comité organizador determinen.

Sin embargo, también señaló el Cubo que solamente insistiría en que cada minuto que perdemos en elegir al abanderado del frente en el municipio es un minuto que morena nos adelanta.

También aseguró el ex vocero de las Secretarías de Economía y Medio Ambiente que "elegir en un proceso previo al abanderado del frente no

contraviene la ley, lo que pido es que en Vallarta haya un proceso de selección como se hizo a nivel nacional, que nos llevó a elegir a la Senadora Xóchitl Gálvez y el cual por cierto, fue un proceso evaluado, sancionado y autorizado por el INE. Para finalizar Sergio Ramírez señaló que seguirá trabajando y presentando su visión de lo que debemos hacer para llevar a Vallarta Al Siguiente Nivel y promoviendo a Xóchitl Gálvez con toda su fuerza y con todos los medios a su alcance para lograr vencer a MORENA en las presidencias de México y Puerto Vallarta.





Tras pronunciar la arenga ante la multitud se encendió el festejo

# Miles acompañaron al Profe en el Grito de Independencia

\* Vallartenses y visitantes se dieron cita para recordar a nuestros héroes del histórico movimiento que inició hace 213 años

## MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, dio el Grito de Independencia ante miles de vallartenses y visitantes, que a la voz de ¡Viva Puerto Vallarta!, ¡Viva Jalisco!, ¡Viva México! conmemoraron este episodio nacional encabezado hace 213 años por el cura Miguel Hidalgo y Costilla, en Dolores Hidalgo, Guanajuato.

Tras ser abanderado por elementos del Ejército Mexicano en este evento que revive nuestra historia y hace vibrar los corazones de todos los mexicanos, el Profe

Michel salió al balcón de Secretaría General en el Palacio Municipal en punto de las once de la noche, para honrar y recordar a los héroes que dieron patria y libertad a esta nación, cuando el cura Hidalgo tocara la campana dando inicio al movimiento de independencia a nuestro pueblo mexicano.

Tras pronunciar la arenga ante la multitud que se dio cita en la calle Morelos, malecón, Plaza de Armas y alrededores, hizo sonar la campana y al mismo tiempo replicaron las campanas del templo de Nuestra Señora de Guadalupe. Enseguida ondeó la

bandera nacional.

El Profe Michel estuvo acompañado por representantes de la 41ª Zona Militar, la XII Zona Naval y la 473 Compañía de Guardia Nacional en Puerto Vallarta, así como María de Jesús López Delgado, presidenta del sistema DIF Municipal.

Las notas del himno nacional resonaron en el centro de la ciudad y el cielo se iluminó por aproximadamente 10 minutos con los fuegos artificiales.

Finalmente la música continuó en el malecón, para los asistentes que siguieron con el festejo hasta las primeras horas del sábado 16.



## DE CHILE, MOLE Y PINOLE

Han pasado muchas cosas desde la última vez que tuve la oportunidad de escribir para ustedes, una de ellas fue que — finalmente— los partidos y coaliciones políticas decidieron quiénes serían las candidatas. Xóchitl Cabre Ruiz, por el Frente Amplio y Claudia Sheinbaum Pardo, por la coalición de partidos que representan Morena y sus aliados.



Luis Alberto Michel

Como se ve, por vez primera se enfrentarán dos mujeres, algo inédito en nuestro país. Quien falta de subirse al "tren de las oportunidades" será Marcelo Ebrard Casaubon, quien aún no decide si con melón o con sandía, pero que será impostergable su pase a la historia, solo que está en juego de cómo lo hace, si como el traidor o como el republicano que — aparentemente— es.



Alejandra Cornejo.

### QUINCE MIL ALMAS

El jueves pasado me tocó asistir al evento organizado por el profe, Luis Alberto Michel Rodríguez. Era impresionante ver como se desvían en elogios hacia su persona. Quince mil almas reunidas en el recinto de La Lija, el espacio resultó insuficiente para tantas personas.



Esteban Aréchiga.

Para la otra mejor hubieran contratado el salón del Centro Internacional de Convenciones.

### TRANSITÓ SIN PROBLEMAS

El mensaje del profe fue muy republicano y no se metió en "honduras" lanzando cifras a lo loco. En pocas palabras me gustó.

### BERRINCHUDOS

Lo que me llamó la atención fue que no estuvo arropado por algunos de sus regidores estrellas: Carla Verónica Esparza, Claudia Iníiguez, Christian Eduardo Alonso Robles y Eva Griselda González.



Jorge Téllez López

Tal vez decidieron no asistir porque ya les habían entregado el informe y lo restante era dar un mensaje al pueblo.

### YA SE SABÍA

Lo mismo paso con los regidores de la fracción naranja y verde ecologista.



Carla Esparza.

### LOS QUE SI

Pero en ese sentido estuvo bien arropado por Esteban García Aréchiga, Presidente del Ejido Puerto Vallarta; el rector del CUCosta, Jorge Téllez López; la empresaria y directora de la Casa Hogar "Maximo Cornejo", Alejandra Cornejo, entre otros, que sí arroparon al alcalde en turno.

### COMO CADA AÑO

Total, fueron los que como cada año son movilizadas, y más en un año en el que ya se acercan las elecciones, pues van todos para ver si les toca aunque sea algo del cariño que se reparte en la temporada electoral, ya lo que hagan con su voto es otra cosa.



Claudia Iníiguez.

### NO SE IRAN ASÍ NOMAS

Por lo pronto los regidores que se atrevieron a desdeñar al profe, seguramente van a sufrir una consecuencia.

Gran número de vallartenses y turistas se dieron cita frente al palacio municipal

# Celebran el tradicional desfile de Independencia

\* El presidente municipal Luis Alberto Michel y su esposa María de Jesús López, autoridades civiles y militares, presenciaron el desfile de más de 1 mil 400 participantes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con poco más de 1 mil 405 participantes que conformaron los diferentes contingentes, este sábado se llevó a cabo el tradicional desfile cívico-militar conmemorativo al 213 aniversario del inicio de la Independencia de México, y en esta ocasión del bicentenario del Heroico Colegio Militar que presenciaron autoridades civiles y militares, encabezados por el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

En el marco de los festejos patrios, un gran número de vallartenses y turistas se dieron cita desde temprano frente al palacio municipal y sobre las aceras de la ruta del desfile para poder apreciar los bloques de participantes.

Las escoltas de banderas institucionales abrieron el desfile cívico-militar para dar paso a los agrupamientos de la Secretaría de la Defensa Nacional-Ejército Mexicano, seguido de la Guardia Nacional y de la Secretaría de Marina-Armada de México. Se incluyeron tres banderas monumentales.

Participaron además, el agrupamiento de la Dirección de

Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta, con sus elementos de las diferentes áreas de la Policía preventiva y Vialidad, el personal de Protección Civil y Bomberos, con sus grupos de bomberos, Guardavidas y el grupo USAR de Búsqueda y Rescate.

Además de la participación del Centro Integral de Justicia Regional de Puerto Vallarta; agrupamiento de la Comandancia Regional de Protección Civil y Bomberos del estado de Jalisco.

Por parte de las instituciones educativas, participaron alumnos de la escuela primaria Teresa Barba Palomera; las escuelas secundarias Técnica N° 3, Técnica N° 15 (Pesquera), Técnica N° 56, Técnica N° 81, Técnica N° 132, Foránea N° 29, General N° 84; CBTS 68, CECYTEJ Pitillal Las Juntas, Conalep plantel Puerto Vallarta, COBAEJ 7 Las Juntas, CECATI 63. Además, la Escuela de Certificación de Actividades de Protección a Emergencias y el grupo Panteras Negras.

Asimismo, cerró el desfile conmemorativo el contingente conformedo por asociaciones charras del municipio.

De acuerdo con el parte de novedades, participaron 265 elementos del Ejército Mexicano,

Guardia Nacional y Armada de México, 145 de instituciones de seguridad pública, protección civil y bomberos estatales y municipales, 45 del Ceinjure, 945 alumnos de las diferentes escuelas, cinco binomios canófilos y 39 vehículos militares. El reporte no consideró a los charros, de tal forma que el contingente general fue mayor.

El presidente municipal, Profe Michel, estuvo acompañado de su esposa María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF Municipal; los regidores Sara Mosqueda Torres, José Rodríguez González, María Elena Curiel Preciado, Pablo Ruperto Gómez Andrade, y por parte de las autoridades militares el Coronel de Caballería D.E.M. Julio César Guadarrama Reza, Jefe de Estado Mayor de la 41ª Zona Militar; el Contralmirante Miguel Ángel Espinosa Pacheco, Inspector de Mando de la XII Zona Naval; Segundo Sub Inspector Bernabé Lazcano Sánchez, Comandante de la 473 Compañía de la Guardia Nacional; Gustavo Solano López, director del Reclusorio Regional de Puerto Vallarta; y Rafael Ayala Herrera, de la Fiscalía General de la República, así como regidores y funcionarios municipales.



Fallas de energía eléctrica ocasionan baja presión

# Se normalizará abasto de agua en parte alta de El Pitillal, hoy

\* Se presentó una merma de 255 litros por segundo durante más de 12 horas por la afectación a diversas fuentes de abasto

MERIDIANO/Puerto Vallarta

255 litros por segundo durante más de 12 horas o una cifra total superior a los 11 millones de litros, además de afectaciones menores en el pozo 23.

Por ello, existe la posibilidad de baja presión en colonias de la parte alta de la delegación El Pitillal, tras la vuelta a la normalidad del suministro eléctrico por la CFE esta mañana de domingo; en tanto,

se prevé que los tanques se encuentren en niveles óptimos durante el transcurso de la noche de este lunes 18.

El personal del organismo emprendió las tareas correspondientes, con lo que se evitó la falta del servicio en su totalidad, avanzando de manera paulatina en la producción del vital líquido.



La mañana de este domingo

# Todo un éxito la competencia 'Héroes de la Independencia'

\* Cerca de 200 exponentes locales y de otros estados participaron en el certamen de ciclismo de montaña Short Track MTB

MERIDIANO/Puerto Vallarta

categoría Elite.

El Short Track MTB Héroes de la Independencia Vallarta 2023, espectacular competencia de ciclismo de montaña, tuvo un rotundo éxito la mañana de este domingo, con la participación de cerca de 200 pediatistas en las diferentes categorías en el circuito diseñado en la zona Centro y gracias al gran respaldo del gobierno municipal.

El impulso al deporte ha sido una de las prioridades del gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez y prueba de ello fue esta novedosa competencia en pleno corazón del destino turístico, con lo cual se convirtió en uno de los atractivos durante el fin de semana de los festejos patrios en Puerto Vallarta.

Desde muy temprana hora los exponentes de las diferentes categorías empezaron a dar cita en la zona de las letras de bienvenida al destino en el Malecón, desde pequeñas que apenas empezaban a incursionar en este deporte hasta los más experimentados de la

El organizador Javier Rodríguez Villaseñor, de la Liga de Ciclismo Bahía (LICIBA), detalló que para esta que fue la cuarta fecha del serial de esa agrupación, además de la comunidad ciclista local respondieron a la convocatoria competidores de Sinaloa, Tepic, La Peñita de Jaltemba y Bahía de Banderas.

"Resultó todo un éxito, agradecemos el apoyo que nos brindó el gobierno municipal del Profe Michel, tanto con elementos de vialidad, protección civil, desde luego el Consejo Municipal del Deporte (Comude) y del área de cultura. Además, la gente que vive en la colonia Centro participaron animando a los competidores, recibieron muy bien nuestro evento".

Agregó que esto les da ánimos para organizar la nueva edición el próximo año y lograr más competidores; pues, además se convirtió en un gran atractivo para los turistas que visitaron nuestro puerto en gran número este fin de semana con motivo de las fiestas patrias.





Tras arenga de Miritha Villalvazo

## Se escuchó en todo Bahía de el Grito de Independencia

\* Con gran organización, y en tres sedes diferentes, transcurrieron las fiestas patrias en el municipio

### MERIDIANO/Bahía de Banderas

Algarabía, solemnidad y amor por México, es lo que se vivió este 15 de septiembre en Bahía de Banderas al celebrar el aniversario 213 del inicio de la lucha por la independencia de nuestro país.

El gobierno de Bahía de Banderas, encabezado por su presidente, Miritha Villalvazo, llevó a cabo los festejos patrios en varias localidades. Fue en Bucerías donde, cerca de las nueve de la noche, la alcaldesa dio el primer Grito de Independencia, posteriormente se dirigió a San José del Valle para

llevar a cabo una ceremonia similar, y fue en la cabecera municipal, en Valle de Banderas, donde Miritha Villalvazo emitió el tercer grito ante un lleno total.

En cada una de las localidades, además se presentaron espectáculos pirotécnicos, artísticos y se repartió cena de forma gratuita, por lo que la fiesta continuó hasta entrada noche.

Cabe destacar, que los festejos del 213 aniversario del inicio de la lucha por la independencia de México, transcurrieron en total orden y respeto, lo que permitió lograr una gran fiesta para hacer así una mejor historia.



Celebra el desfile cívico municipal por el 213 aniversario de la Independencia de México

## En Jarretaderas se vistieron de gala

\* Esta es la primera vez que se lleva un evento como este a la localidad

### MERIDIANO/Bahía de Banderas

Este 16 de septiembre se realizó el tradicional desfile cívico conmemorando, esta vez, los 213 años de la Independencia de México el cual estuvo encabezado por la presidente municipal, Miritha Iliana Villalvazo Amaya, quien además este año, llevó el evento a la localidad de Jarretaderas, para disfrute de los vecinos y habitantes de esta zona. Además, unas horas antes por la mañana, la alcaldesa participó en el desfile de Valle de Banderas.

Ambos desfiles cívicos contaron con la participación de la 41 Zona Militar, así como directores y personal de las direcciones que conforman el XI Ayuntamiento, entre ellos: OROMAPAS, DIF, Clubes de la Tercera Edad, SUTSEM, Protección Civil y Bomberos, así como Seguridad Ciudadana y Tránsito, la Banda de Guerra del Municipio; y en Jarretaderas se sumaron las Alazanas de Bucerías, Charros y caballistas, logrando dos desfiles muy coloridos. Al contingente de Jarretaderas

también se unieron estudiantes de más de 20 planteles educativos de todo el municipio, quienes, previamente ensayaron sus marchas y escoltas para este día tan especial.

Padres y madres de familia de estos jóvenes expresaron su felicidad y orgullo al ver a sus hijos participar en estos desfiles tan importantes para el municipio. Al concluir el desfile en la plaza de Las Jarretaderas, se realizaron los honores a la bandera, concluyendo así dos días de festejo y los eventos conmemorativos del Día de la Independencia de México.

La delegada de Jarretaderas, María Matilde Rubio, así como el presidente de los ejidatarios agradecieron a la alcaldesa que haya habido oportunidad de traer este desfile cívico a esta localidad, pues detalló nunca se les había tomado en cuenta. "En nombre de los habitantes de Las Jarretaderas gracias, por primera vez en la historia de Bahía de Banderas que tenemos un desfile aquí, y tan bonito para nosotros es un evento que hará historia en Bahía de Banderas", destacó la delegada.



Por el 213 aniversario del inicio de la Independencia

# Imponente desfile se presenció en Tepic

\* El jefe del Ejecutivo estatal estuvo acompañado por las presidentas del Poder Legislativo y Poder Judicial, Alba Cristal Espinoza Peña y Norma Alicia Haro Cruz respectivamente, además de funcionarios estatales y representantes del Ejército Mexicano, Semar y Guardia Nacional

**Redacción**  
**Fotografías: Hugo Cervantes/ Nayarfoto**

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero presidió este sábado el tradicional desfile cívico militar, en el marco del 213 aniversario del inicio de la Independencia de México.

Acompañado de su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez y hombre a hombre con mujeres y hombres que acudieron desde temprana hora frente a Casa de Gobierno, el ejecutivo estatal presenció la participación de niñas, niños, adolescentes y adultos, quienes con gran entusiasmo desfilaron por parte de la avenida México de Tepic.

Los aplausos se dieron de forma continua al paso de los diferentes contingentes, entre ellos destacaron los agentes de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, de Protección Civil, Bomberos del Estado, de Movilidad, así como el bloque de elementos del Ejército Mexicano, Secretaría de Marina y Guardia Nacional.

Al final el arribado de los tradicionales charros y escaramuzas alegró aún más este tributo a la historia y cultura de México.

La Secretaría de la Defensa Nacional informó en su parte: "Con su permiso mi general, me permito informar las novedades del desfile conmemorativo al 213 aniversario del inicio de la Independencia de México:

desfilaron este día ante el pueblo de Nayarit 4 banderas monumentales, 3 banderas de guerra, 490 elementos de las fuerzas armadas (integrantes del Ejército Mexicano, Guardia Nacional y Secretaría de Marina), 15 guiones, 30 banderas escolares, 30 banderines, mil 685 alumnos, 500 elementos de seguridad pública, 80 vehículos, 25 motopatruillas, 20 caballos y 12 binómios. Llevándose a cabo sin novedad".

El jefe del Ejecutivo estatal estuvo acompañado por las presidentas del Poder Legislativo y Poder Judicial, Alba Cristal Espinoza Peña y Norma Alicia Haro Cruz respectivamente, además de funcionarios estatales y representantes del Ejército Mexicano, Semar y GN.



Convieni con la federación

## Vigilará el gobierno la calidad de los servicios turísticos

\* El gobernador está implementando un el Registro Estatal de Turismo y una cédula de calidad que se va a brindar a cada prestador de servicios turísticos, como Secretaria de Turismo entrar a revisar que las cosas estén bien en imagen e higiene, informó el secretario de Turismo, Juan Enrique Suárez del Real Tostado

**Oscar Gil**

Gracias a un convenio de colaboración gestionado por el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero con el gobierno federal, Nayarit tendrá las facultades para poder ingresar a las grandes cadenas hoteleras, con la finalidad de que no se repitan incidentes de intoxicación masivos como el ocurrido en el hotel Royal Decameron en Bucerías, municipio de Bahía de Banderas; el propósito es que se cumpla con los diferentes estándares de calidad, informó el secretario de Turismo en la entidad, Juan Enrique Suárez del Real Tostado.

Recalcó que el tema higiénico le corresponde a Coesprimay por ser el ente obligado para ver que se cumpla con los parámetros: "Sin embargo, hoy podremos también con base de un nuevo proyecto que el señor gobernador está implementando y que es el Registro Estatal de Turismo y una cédula de calidad que se va a brindar a cada prestador de servicios turísticos, como Secretaria de Turismo entrar a revisar que las cosas estén bien en imagen e higiene. Hay distintivos para poder tener el distintivo H que justamente va en tema de higiene alimentos y que vamos a ver que quienes lo tengan pues están cumpliendo con los parámetros".

Explicó que el Registro Estatal de Turismo permitirá adentrarse y ver la realidad que se ofrece en estas grandes cadenas: "Muchas veces escuchamos a algunos prestadores de servicios turísticos que hablan

que no hay una ocupación en su hotel, y cuando vamos a hacer una revisión vemos que los cuartos están lamentablemente no en condiciones que un turista pudiera sentir que es correcto, eso genera una situación incorrecta para el turismo, para el destino y para las exigencias que hoy en día nos hacen los mismos prestadores, entonces con este registro vamos a ver que las condiciones de los hoteles sean correctas que los cuartos estén bien, que las instalaciones estén en buenas condiciones, pero nos vamos a ir a un tema que es la afluencia real al destino de Nayarit. No podemos tener plantas de tratamiento como el gobernador lo está encaminando sin ningún cuidado, sin saber cuánta afluencia está llegando a un destino".

En este tenor, el secretario de Turismo lamentó la postura que han asumido prestadores de servicios turísticos de Rincón de Guayabitos, que a pesar de reconocer que requieren de 200 litros por segundo para poder tener un buen abastecimiento de agua potable, se han negado a contribuir para que esta nueva planta de tratamiento sea una realidad: "El gobernador lo manifestó, no quisieron entrarle ellos al desarrollo de Nayarit y al cuidado de sustentabilidad que hoy es una agenda que debemos de tener no solamente los gobiernos, también los empresarios y ahí es donde vamos a trabajar en sinergias para poder lograr temas positivos para el destino".



En forma de capacitación

## Entrega el DIF herramientas para la superación

\* Los cursos permiten a mujeres y hombres adquirir conocimientos para obtener un empleo o generar un proyecto productivo que asegure el bienestar de sus familias

**Redacción**

El Sistema DIF Nayarit, que preside la doctora Beatriz Estrada Martínez, a través del Centro de Capacitación (CECAP) invita a la ciudadanía en general a formar parte de los cursos de 120 horas —con turno matutino y vespertino—, que ofrecerá en las disciplinas de enfermería, masajes, computación básica, pestañas lash, aplicación de uñas, barbería y colorimetría. La capacitación es una herramienta de superación y desarrollo personal, que permite a las mujeres y hombres adquirir conocimientos para obtener un empleo o generar un proyecto productivo que asegure el bienestar de

sus familias; con los cursos de 120 horas, el DIF Nayarit se adapta a las necesidades actuales de la ciudadanía, ofreciendo esta opción que les permita capacitarse sin descuidar sus labores diarias.

Todos los cursos son impartidos por docentes certificados, lo que ayuda a que las y los egresados puedan integrarse al ámbito laboral, poner en práctica lo aprendido y generar ingresos para sus familias. Las y los interesados pueden acudir directamente a las instalaciones del CECAPE en avenida Juan Escutia 333, colonia Centro, con un horario de lunes a viernes de 8:00 a 20:00 horas, o comunicarse al número telefónico 311 212 00 38 para mayor información.



Será homicidio en caso de muerte del producto

## Castigo ejemplar para los que agreden a mujeres embarazadas

\* El fiscal Petronilo Díaz Ponce reiteró que se aplicará todo el peso de la ley en contra de quienes pongan en riesgo la integridad física y la vida de las mujeres

**Fernando y Misael Ulloa Isordia**

La agresión en contra de las mujeres embarazadas se castigará como un delito grave, y se aplicará todo el peso de la ley en contra de quien ponga en peligro la vida de la de una embarazada y su hijo, advirtió el fiscal Petronilo

Díaz Ponce.

Comentó que si después de la agresión en contra de una mujer embarazada, el nonato deja de existir, se juzgará al responsable de este acto por el delito de homicidio.

Por ello, el fiscal de Nayarit pide a las mujeres nayaritas que en caso de que padezcan algún tipo de ataque acudan a la Fiscalía General de Nayarit para interponer su denuncia, serán los agentes a su cargo, quienes en cuestión de horas arrestarán a los agresores.

Petronilo Díaz Ponce puntualizó que por indicaciones del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, se aplicará todo el peso de la ley en contra de quienes pongan en riesgo la integridad física y la vida de las mujeres nayaritas.



18 por ciento más respecto al 2022

## Llegaron a Jalisco más de 8 millones de pasajeros vía aérea

\* *Aeropuertos de Guadalajara y Puerto Vallarta; Consolida Jalisco su conectividad aérea; suma 9 nuevas conexiones en 2023*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Al cierre del mes de agosto de este año, Jalisco recibió 8 millones 116 mil 925 pasajeros a través de 64 mil 762 vuelos, esto representa un incremento de 18% con respecto al mismo periodo del 2022 en el arribo de pasajeros y un 4.7% más vuelos a la entidad, de acuerdo con cifras de Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP).

En este mismo periodo, el Aeropuerto Internacional de Guadalajara recibió 5 millones 820 mil 215 pasajeros en un total de 44 mil 750 operaciones aeroportuarias, que representa un 20.2% más viajeros recibidos, aunque la cifra de viajes se incrementó en 8%.

El Aeropuerto de Puerto Vallarta ha recibido 2 millones 296 mil 710 pasajeros en 20 mil 12 vuelos de enero a agosto, es decir, un 13.1% más respecto al mismo periodo del 2022.

"La conectividad aérea es muy importante para el sector turístico. Desde la Secretaría (Sectorjal) seguimos con la estrategia del Comité de Rutas en conjunto con el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) que sabemos están haciendo grandes inversiones para, prácticamente, duplicar la capacidad de los aeropuertos. Este crecimiento creo que se debe justo a eso, a una estrategia adecuada, una estrategia en conjunto con los actores, las aerolíneas, el aeropuerto y definitivamente por la fortaleza del sector y lo atractivo de los destinos turísticos de nuestro estado", expresó la Secretaria de Turismo, Vanessa Pérez Lamas.

La conectividad aérea en Jalisco continúa fortaleciéndose gracias a un esfuerzo conjunto de gestiones, apoyos y colaboraciones entre el Gobierno de Jalisco a través de la Secretaría de Turismo con diversas aerolíneas.

Esto ha dado lugar a la apertura de 9 nuevas rutas, sumando un total de 36 vuelos semanales. Destacan los directos entre

Guadalajara y Puerto Vallarta, Cozumel y Huatulco y de Puerto Vallarta a Culiacán, así como la consolidación de las rutas Guadalajara-Colombia y Guadalajara-Madrid, esta última con el aumento de la frecuencia de 3 a 7 vuelos semanales.

Actualmente el Aeropuerto Internacional de Guadalajara tiene conexión de rutas directas con 27 destinos internacionales en Estados Unidos, Centro y Sudamérica, además de una conexión con escalas con España, mientras que a nivel nacional tiene conexión directa con 29 destinos. El Aeropuerto de Puerto Vallarta tiene conexión directa con 40 destinos en el extranjero y 12 rutas nacionales.

Fecha de apertura Aerolínea Ruta Frecuencia semanal

1 de junio de 2023 Volaris Guadalajara - Puerto Vallarta 7

15 de junio de 2023 JetBlue Puerto Vallarta - Los Angeles 7

13 de julio de 2023 Volaris Puerto Vallarta - Culiacán 2

13 de julio de 2023 Volaris Puerto Vallarta - Mexicali 2

13 de julio de 2023 Volaris Guadalajara - Cozumel 2

13 de julio de 2023 Volaris Guadalajara - Huatulco 2

18 de julio de 2023 Volaris Guadalajara - Loreto 2

10 de septiembre de 2023 Aeromexico Guadalajara - Cancún 7

10 de septiembre de 2023 Aeromexico Guadalajara - Los Cabos 5

Fuente: Grupo Aeroportuario del Pacífico



Ceremonia cívica celebrada este sábado en la plaza de armas

## Es nuestra responsabilidad mantener viva la llama de la Independencia: Profe Michel

\* *El presidente municipal encabezó el acto cívico por el 213 aniversario del movimiento que inició en 1810 y le dio libertad a México*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Autoridades civiles y militares, encabezadas por el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, conmemoraron el 213 Aniversario del Inicio de la Guerra de Independencia de México en 1810, en ceremonia cívica celebrada este sábado en la plaza de armas de esta ciudad.

Tras los correspondientes honores a la bandera por parte de la escolta y banda de guerra de la XII Zona Naval, el Profe Michel en su calidad de orador oficial, dio lectura a la reseña histórica de este movimiento por la Independencia de México que inició la madrugada del 16 de septiembre de 1810 en Dolores, Guanajuato.

"Hoy conmemoramos el momento más importante en la historia de la nación, en este día recordamos y celebramos el coraje, la determinación y el espíritu indomable de aquellos valientes que se alzaron contra la opresión y la lucha, dando su propia vida por la libertad y la justicia. Hace 213 años un sacerdote, Miguel Hidalgo y Costilla, junto con un grupo de patriotas emitió el famoso Grito de Dolores, un llamado a la rebelión contra el yugo colonial español. Este grito resonó en los corazones de miles de mexicanos que habían soportado siglos de explotación desigualdad y abuso, fue punto de partida de una lucha que duraría más de una década y que forjaría nuestra identidad y nos daría la independencia".

Agregó que José María Morelos, Vicente Guerrero, Ignacio Allende, Juan Aldama y las mujeres valientes como Josefa Ortiz Domínguez y Leona Vicario arriesgaron su vida y sacrificaron todo por un ideal más grande que ellos mismos: la libertad de México.

"En medio de las batallas sangrientas y dificultades inimaginables estos héroes nunca perdieron la fe en la causa que abrazaron y lucharon de pie y con mucho valor para darnos el México hoy hemos construido. La guerra de independencia buscaba construir una nación en la que todos los mexicanos fueron iguales

ante la ley, donde la voz del pueblo se escuchara y se respetara, y donde la riqueza de los recursos de la tierra se distribuyera de manera justa. Hoy miramos hacia atrás con gratitud y admiración por aquellos que nos legaron este México independiente que nos compromete a cuidarlo y defenderlo".

El Profe Michel destacó que también recordamos que su lucha por la libertad y la justicia aún continúa en muchas formas. "México ha enfrentado desafíos a lo largo de su historia y es nuestra responsabilidad de mantener viva la llama de la Independencia, el compromiso con los valores democráticos y la búsqueda incansable de una sociedad más equitativa. Los ideales que inspiraron a los héroes de la Independencia debemos mantenerlos vigentes, debemos seguir caminando juntos para construir un país en el que la justicia social, la igualdad de oportunidades, la participación ciudadana, sean pilares fundamentales. La independencia no es solo un evento histórico, es un proceso continuo para ser mejores cada día, el cual requiere nuestro esfuerzo constante y nuestro amor por nuestra patria y por nuestro Puerto Vallarta".

En el marco de esta ceremonia, estudiantes de la preparatoria Josefina Chávez San Juan, declamaron un poema alusivo a la independencia de nuestro estado dentro del marco de la independencia de nuestro país.

En el presidium acompañaron al presidente municipal en esta ceremonia, el Coronel de Caballería D.E.M. Julio César Guadarrama Reza, Jefe de Estado Mayor de la 41ª Zona Militar; el Contralmirante Miguel Ángel Espinosa Pacheco, Inspector de Mando de la XII Zona Naval; el Segundo Sub Inspector Bernabé Lazcano Sánchez, Comandante de la 473 Compañía de la Guardia Nacional, Las regidoras Sara Mosqueda Torres y María Elena Curiel Preciado.

Estuvieron también directores y funcionarios municipales, elementos de la Dirección de Protección Civil y Bomberos e invitados especiales.

2 INFORME  
LA TRANSFORMACIÓN  
SIGUE

PROFE  
MICHEL  
PRESIDENTE MUNICIPAL  
PUERTO VALLARTA



300 millones de pesos en obras con recurso municipal

